

LA CRÓNICA

FRANQUEO CONCERTADO.

PERIODICO LIBERAL

FRANQUEO CON CERTADO.

GUADALAJARA 13 de junio de 1918

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Jáudenes, número 18 - Guadalajara

Se publica los jueves

Epoca II - Año XXXIII

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

NUMERO SUELTO:

Núm 2.171

Subscription por mes, 1 peseta; año, 4 pesetas

10 céntimos

... en los ... tarifa. Con arreglo a la Ley del Timbre de 14 de oc
... los anuncios satisfarán 0'10 pesetas



DE LA GUERRA. Un puesto avanzado. Soldado francés de «escucha» con el perro mascota del regimiento

Foto. INFORMACION

Crónica

Alguna vez, o por mejor decir, frecuentemente, leemos—en los periódicos en cuyas columnas está de moda o es casi obligatorio el sembrar calumnias contra los pueblos que combaten por la libertad y que están empeñados en una lucha de vida o muerte contra los alemanes opresores de gentes libres—que en Italia, en Francia y en Inglaterra, hay partidos y hombres políticos contrarios a la guerra. Para esos periódicos el príncipe Lichnowsky y el doctor Muehlon son simplemente unos aturdidos e inconscientes, aunque todos sepamos que el primero era, hasta hace poco tiempo, uno de los embajadores más hábiles de Alemania y director el segundo de las famosas oficinas Krupp.

¡Cuántas veces no nos han dicho esos periódicos que en Italia había un Giolitti, genial hombre político, dominador de muchedumbres nada aturdido ni inconsciente, director de un numeroso partido

de neutralistas, de pacifistas, de amigos, en fin, de Alemania!

Pues bien, ¿qué se ha hecho en Italia del tal partido neutralista? ¿Qué es del Sr. Giolitti?

La respuesta simple, clara y precisa, nos la da el reciente discurso del señor Facta, que es, para quien no lo sepa, la sombra de Giolitti, su colaborador, su fidelísimo portavoz.

Giolitti y Facta son sinónimos en la vida política italiana.

He aquí algunas palabras del reciente discurso de Facta.

«La guerra impone abnegación y heroísmo, tanto al que combate como al que permanece fuera del campo de batalla. Los que amamos a la patria debemos dedicarnos con todas nuestras fuerzas, dirigir todas nuestras acciones al triunfo de nuestra causa. Las guerras se hacen y se vencen con los soldados y con la población civil. Cualquier debilidad en este momento sería cobardía».

He aquí en qué consiste el neutralismo, el pacifismo italiano, tan decantado por los radiogramas de Nauen y Pola.

UNA DENUNCIA, UNA HOJA IMPRESA Y UNA ACLARACIÓN

Firmada por don Baldomero Flores, hemos recibido una hoja impresa que lleva por epígrafe: «Carta que no ha querido publicar la prensa local» y en la que su autor se queja de que ningún periódico de Guadalajara, haya publicado la extensa carta que a los respectivos directores remitió.

Por lo que a nosotros respecta, hemos tenido para no hacerlo las siguientes razones:

1.ª Que es norma de la prensa en general, no devolver originales ni sostener correspondencia a cerca de los que no se soliciten expresamente por el periódico.

2.ª Que siendo un favor lo que demandaba el señor Flores, nada más justo que haber visitado personalmente a los directores.

3.ª Que de no considerar esa súplica como favor de administración del periódico tiene fijada una tarifa para los comunicados que se la remitan, tarifa a la que muy bien pudo acogerse don Baldomero Flores, si no quería molestar en visitar nuestra redacción.

Por lo demás, en la hoja a que hacemos referencia hay un aspecto privado, particularísimo que solo afecta al autor de la hoja, y otro público, que recogemos, haciendo antes la aclaración de que en estas columnas nos hemos ocupado muchas veces del deber de residencia que era incumplido por muchos funcionarios dependientes de distintos ministerios. Ahora no se trata de señalar el incumplimiento de este deber, por parte de un catedrático del Instituto, sino de ventilar un pleito familiar. En el caso de este catedrático, se encuentran otros profesores de dicho centro docente, y muchos funcionarios dependientes de distintos ministerios, del de Guerra entre ellos, algunos de Hacienda y no pocos de Fomento.

La justicia estricta nos veda señalar las faltas de un funcionario exclusivamente cuando hay tantos a los que alcanza la misma responsabilidad.

es la camisería que mejor y más barato vende. Preguntad por él, en compromiso.

LA EQUIZARIVA

M. CASTELLS - MIGUEL FLUITERS, 11



LA SALUD

recuperada en la naturaleza

INTERESA la lectura de nuestro libro que enviaremos gratis a los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, paratuberculosis, diabetes, obesidad, males de estómago, hígado e intestinos, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, débiles de pecho, predispuestos a la tisis, a los que tenéis dificultad en conciliar el sueño, que os levantáis más fatigados que cuando os acostáis, y enfermos crónicos en general, causados de tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consulten nuestro libro sin demora si desean recuperar con seguridad y rapidez la salud perdida, que es la vida.—NOTA: Al pedir nuestro libro procuren indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pídanse al
INSTITUTO ELECTRO-TÉCNICO
 Rambla del Centro, 12, pral., Barcelona (España)

FANTASIA

La princesa está triste. ¿Qué tendrá la [princesa?]
 Las pálidas mejillas que un rayo de sol besa
 perdieran fragancia de las rosas en flor.
 La riza cristalina que aminoró su belleza
 se ha escondido en la nube de pesary tristezza
 que ha traído el recuerdo de una historia [de amor.

I

Era una historia larga, una historia triste. Era un rey liberal afable, culto y laborioso, cuya mayor alegría era convivir con el pueblo que le amaba. Era un rey demócrata, que, oyendo hablar de las deficiencias de un régimen que se juzgaba enfermo por ineptitud de algunos políticos, comenzó con los jefes más avanzados de la oposición, que fueron sorprendidos al advertir una casi absoluta coincidencia entre sus ideales y el del Monarca.

Injustamente culpado del estado de las cosas y viendo amenazadas, con su popularidad y su corona, la paz interior y la tranquilidad pública; habló al más significativo republicano: «Vuestro programa es el mío; si creéis que no supe realizarle y le juzgais realizable de otro modo, llevarle a la realidad. Fuera del trono os ofreció toda mi ayuda y, confundido con mi amado pueblo, os prestaré con mi concurso mi aplauso».

II

La princesa medita, y dejando escapar un leve suspiro fija sus ojos de turquesa en el Empireo como si quisiera ver más claros sus recuerdos, sustrayendo a su mirada las cosas que la rodean.

Vino la República y con ella unos nuevos políticos dominados de ambiciones personales y orgulloso deseo de mandar, con un desenfadado favoritismo que ahogaba todo resto de equidad y democracia, sumiendo a la nación en creciente malestar y la princesa lloraba ante la desgracia de su patria que hacía más dolorosa la herida de su corazón.

III

La princesa sonríe. Se ha acercado a ella el rey caído que la ha hablado alegre; ya no está muda aquella boca que tantas veces la deleitó con las más dulces palabras amorosas y la princesa acariciando su rostro con sus dedos de marfil ilustra con su divina sonrisa las palabras del dueño de su amor. La nación, desgobernada por una república sin hombres ha reaccionado al verse engañada; el obrero, más desatendido que nunca, ha promovido una manifestación y, confundido con la multitud, ha oído el monarca

A través de la región

ESPLEGARÉS

Villa de 450 habitantes, es famosa por su producción de miel, muy apreciada por los inteligentes y de la que se hace un comercio bastante activo, especialmente con Valencia. Muy abundante en pastos, sostiene algunas 6.000 cabezas de ganado lanar que, con la industria apícola, constituye la base principal de la riqueza de Esplegares.

La iglesia tiene tres naves espaciosas, destacándose el retablo del altar mayor, que ostenta cuatro columnas con capiteles corintios y el que se admira la imagen de la Concepción, patrona del pueblo.

Entre sus varios altares, llama la atención el de San Roque, en el que existen cuatro lienzos, casi borrados, por su mala conservación, que parece tuvieron algún mérito. Sus colores y su factura revelan la maestría de ejecución, así como un magnífico estudio de perspectivas.

En el altar del Santísimo Cristo se admiran unas imágenes de San Antonio, San Andrés y la virgen del Crimen, siendo ésta un regalo de don Mateo López y de su difunta esposa doña María Martínez.

En estos altares predomina el estilo Renacimiento, bien determinado. El aspecto de la iglesia es alegre, simpático; pero como notas de mal gusto resalta la pintura azul, de un tono añil, en los capiteles y cornisa.

La impresión, sin llegar a la magnificencia, es de cierta riqueza y del fervor religioso que existe en el pueblo de Esplegares.

Llama la atención el cuidado de sus calles, muy bien empedradas, y la existencia de buenos edificios. Y es que

en pocos pueblos como en este existe un apgo tan grande al terruño, un amor tan intenso a sus tradiciones y una unión tan completa en su vecindario. Por eso rivalizan los naturales de Esplegares en trabajar por el bienestar común y en dar muestras de su amor al pueblo. Todo esto se traduce en las mejoras constantes que se observan en todos los órdenes de la vida municipal.

En nuestra estancia breve, pero muy grata, recibimos tantas atenciones, regalos tan reiterados y muestras, en fin, de una amabilidad y cortesía tan espontánea y delicada, que no olvidaremos nunca nuestro paso por el simpático pueblo de Esplegares.

La aspiración más vehemente de Esplegares es ver construido el trozo de carretera de Canredondo a Riva de Saelice, con el que quedarán unidos Cifuentes y Mazarate. Con esta vía de comunicación saldrán de su forzoso aislamiento importantes pueblos de la Sierra que hoy se resignan a no dar salida a sus productos. Esplegares podrá intensificar su producción de miel y realizar comercio ganadero más activo con la Alcarria y Molina.

Afortunadamente parece que pronto será un hecho la construcción de este último trozo de la carretera Cifuentes-Mazarate.

Caebecé.

Los sombreros de paja

más bonitos y más baratos, los vende el

Bazar La Tijera de Oro

:: HAY APARAZO para conformarlos ::

== Miguel Fluiters, 67 y 69 ==

vencido elogiar al rey que era el mejor. El público le ha visto y en inmensa eación le ha aclamado con vivas a su rey. Eran voces cálidas, entusiastas, las voces de un pueblo engañado que busca amparo en la generosidad y patriotismo de su rey.

La princesa ya ríe: recobró su alegría. su cuerpo grácil vibra con graciosa acción y, ornado con la pura flor del aliso azahar, sonríe con su rostro gentil, dulce y gracioso mientras la aclama el pueblo al lado del [espeso que le brinda su trono soñando del altar.

Julian Gil Montero.

FUNCIÓN BENÉFICA

Recital de piano

Para el día 19 del corriente ha sido aplazada la función que se celebrará en el teatro Principal a beneficio del Apostolado de señoras para el mejoramiento de la clase obrera.

En el programa figura una brillante selección de obras musicales para recital de piano a cargo de la Srta. María del Consuelo Llardent, diploma de honor del Conservatorio de Madrid, y cuadros plásticos por distinguidas señoritas de esta capital.

La señorita Llardent ejecutará en un magnífico piano Steinway, cedido por la casa «Eolian».

Luci lícima prometo verse esta fiesta de arte, pues sabemos que la señora doña Adela Miret de Figueras y la señorita Matilde Mexía cuentan ya con gran pedido de localidades.

La función empezará a las nueve en punto de la noche.

Perfil de la semana

Llegó el «cuarenta de mayo» bien deseado por las personas a quienes estorba la ropa y el termómetro se encogió de frío. Las gasas vaporosas, los trajes ligeros, los sombreros de liviana paja y los blancos zapatitos desentonan un poco y sienten su mujita de pánico ante el soldado grippal y sus derivados.

Por lo demás, la semana apenas dió de sí y entre el yárraño de noticias que nos ofrece la Prensa local no encontramos ninguna a la que pueda ponerse un comentario.

El verano se presenta lentamente, «a pie», quizá por la huelga de coheros que hoy empieza en Guadalajara.

X.



Unas cuantas gotas bastan. El Odol está tan concentrado que con sólo unas gotas en un vaso de agua hay bastante para efectuar una perfecta limpieza anti-éptica de la boca. Odol es pues el dentífrico más económico

MANUEL MOLINERO

Marmolista lapidario
Primeros talleres electro-mecánicos
Panteones y sarcófagos
Unico despacho:
Plaza del Progreso, núm. 10, MADRID
Teléfono —M.— 3.361

Hace veinticinco años

Noticias de «La Crónica»

1893 JUNIO

Días pasados se reunió el Colegio de Abogados de esta capital, para tomar acuerdo sobre la actitud que habían de seguir por consecuencia de las reformas de Gracia y Justicia.

De unos catorce abogados matriculados, solo concurrieron cinco, y el acuerdo fué darse de baja, pero no fué tomado por unanimidad, pues dos acordaron seguir ejerciendo.

—La verbena de San Antonio ha estado muy concurrida en esta ciudad.

Los vecinos levantaron grandes y vistosos arcos de ramaje iluminados con profusión de faroles de color.

Durante las dos noches de verbena era imposible transitar por las calles del barrio de San Antonio.

—Según una carta de Chicago figurar en la exposición universal de aquella importante población, donde convergen las miradas del mundo entero, preciosas labores ejecutadas por la señorita doña Micaela García, hija del conocido comerciante de esta capital, don Vicente.

Celebramos infinito que el ojo investigador de la prensa se haya fijado por su notabilidad de objetos expuestos por una señorita de Guadalajara.

DE SOCIEDAD

Hoy celebran sus días las señoras y señoritas de Susanna, García del Campo, Bringas de Velasco, García Vado, Gil, de la Riva, Boixareu de Perogordo, Romero (viuda de López), Viejo (viuda de Corrales), Ferrer, Burgos, López Medranda, Méndez, Ruiz y Antón. Reciban nuestra felicitación.

—Se encuentra enferma de cuidado la Srta. Antonia Burgos, hermana de nuestro querido amigo don Carlos.

Vivamente deseamos su restablecimiento.

—También se encuentran enfermas las señoras de Corrales y de del Río (don Fernando).

—Al capítulo de enfermedades hemos de añadir los nombres de las señoras de Prado, Ubach y Herránz. Deseamos su restablecimiento.

—Ayer dió a luz prematuramente la señora de Tapia (de Pilar Merino). Afortunadamente su estado es satisfactorio.

—Hoy, San Antonio, celebran sus días los señores Gómez Tortosa, Molero, Fernández Sésma, Núñez, Romero Maldonado, Saiz Vacas, Rojas, Vicenti, Gutiérrez del Olmo, Bartolada, del Vado, Ayuso, Medranda, Boixareu, Medrano, Muñoz, Viejo, Pajares, Norriña, Carrasco, Cervera y Cañete.

A todos enviamos nuestra felicitación

—Se encuentra restablecido de la enfermedad que ha sufrido nuestro querido amigo el director de *La Palanca*, señor Barrera.

—Se encuentra en esta capital con los señores de Gutiérrez, la señorita Carmen Bravo Goyena.

—Deseamos el restablecimiento de la distinguida esposa de nuestro querido amigo el director de *Castilla*, señor Dantín, que se encuentra enferma.

—A la señora viuda de Zabala enviamos nuestra felicitación por su santo que celebró el domingo.

—Procedentes de Ceuta, han llegado a esta población los señores de Susanna, acompañados de sus hijas.

—En Madrid le fué practicada el lunes por el doctor Cisneros una difícil operación en el oído a don Vicente Ruiz Rojo, con feliz resultado.

Celebraremos que tan querido amigo obtenga la más rápida curación en su dolencia.

—Hoy ha tomado la primera comunión, en la capilla de Nuestra Señora de la Antigua, la niña Antonia, hija de los señores de Saez. El altar se hallaba pro-

Dentro de breves días serán recibidas por la Jefatura de Obras públicas las obras para la traída de aguas potables a Mazarote.

Desde el 17 al 27 del actual queda abierto en la Diputación el pago de socorros a las viudas de ería y niños socorridos por la Beneficencia, de los meses de enero y febrero últimos.

Esas motocicletas a toda velocidad por las calles de Guadalajara, son un constante peligro para el transeúnte, señor alcalde, y antes de que ocurra una desgracia, prevenir es gobernar; debe prohibir esas carreras de exhibición, que provocan, todos los días, censuras del vecindario.

Hemos recibido el primer número del diario de Barcelona *El Radical*, con quien establecemos el cambio desde esta fecha.

La Alcaldía de Armuña ha solicitado la declaración de utilidad pública de un camino vecinal que, partiendo de dicho pueblo, termine en la carretera de Albaladejito a Guadalajara.

Llamamos la atención de la Junta provincial de Subsistencias acerca de las justas lamentaciones de nuestros colegas locales, a las cuales unimos la nuestra, sobre la carestía de los artículos de primera necesidad, cuyo precio se viene elevando todas las semanas.

Es increíble lo que ocurre y es llorado el momento de que la Junta tome me-

didias enérgicas y de que los concejales repesen todos los artículos.

En una de las trinchas del ferrocarril en construcción de Orusco a Cifuentes, a unos cincuenta metros de la carretera de Pastrana, hallándose trabajando a últimos del pasado mes Teodoro Gradiaga, se desprendió un trozo de terreno sobre su pierna izquierda, produciéndole la fractura por el tercio medio interior.

Han sido aprobados por la Dirección general de Obras públicas los expedientes de declaración de utilidad pública de los caminos vecinales de Cañizar a la carretera de Alonlea, de Aleas a la carretera de Cogolludo, de Azación a la carretera de los baños de Trillo y de Pareja a la carretera de la de Sacedón a la de Salmerón.

Le ha sido concedido el retiro al celador de fortificaciones que durante muchos años ha venido prestando servicios en el Fuerte de Ingenieros, don Bernardo Sanz.

Días pasados falleció en Palazoluelos el secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo, don Pablo del Olmo.

Acompañamos a su afligida familia en su dolor.

La sociedad «El Recreo» suspende durante la estación estival las veladas artísticas que mensualmente celebraba en el «Salón Castelló», las que reanudarán en el mes de septiembre.

Su hijo será un hombre fuerte mañana

si V. cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

Harina Nestlé

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

ZOTAL

El mejor insecticida para las viñas, plantas y árboles frutales.

JABÓN ZOTAL

Purifica y hermosa el cutis. Vents: Droguerías y Bazares. Camilo Tejera y Hermana, Sevilla. Provedores de la Real Casa.

GUADALAJARA
Imprenta "Gutenberg", Librería,
Papelería y Objetos de escritorio y dibujo
Miguel Fluiter, 20

SECCIÓN ESPECIAL DE ANUNCIOS

DOCTOR SERRADA.—Cirujía y enfermedades del aparato digestivo. Consultador 3 a 6. Camposol, 3, Madrid. Los de provincias deben pedir día y hora.

CABINETE DENTAL.—E. Torrente Alcalá, odontólogo, y su hijo Ramón Alcalá, odontólogo, ofrecen su gabinete en Madrid, Alcalá, 30, pral. derecha, y en Guadalajara, Mayor baja, 25 y 31, los martes, miércoles, viernes, sábados.

AMPARA de filamento metálico marcos «Metal» a 1.75 una de 5 a 50 bujías, en la ferreteria de la viuda de Esteban Huézo. Plaza Mayor, 15.—Teléfono 127.

VIOPES, PRESBITES.—Acudid a la casa Agustín García Manzano, Mayor, 2 y Plaza Mayor, 25.—Teléfono 64.

CAMAS de MADERA y HIERRO, sillas, etc., etc., grandes existencias de cementos, baldosin, cristales y FERRETERIA en general encontraréis en la antigua y acreditada casa MORILLAS, Miguel Fluiter, 52 (esquina a la calle Torres).

CONSULTA de cirugía y secretas a cargo del doctor Díaz Clemente, del Instituto Rubio, de G a 8. Cristo de Rivas, 1, principal izquierda.

VINO. Se vendé en el Coto de Valdebluy, a tres pesetas arroba de 16 litros.

SE VENDE en esta capital una finca rústica, propia para Granja agrícola, con más de 30 fanegas de tierra, huerta con agua de pie, prados y olmedas; casa de labor con cuadras, pajar y otras dependencias. Titulación corriente y facilidades para el pago. Dirigirse al procurador D. Francisco Blanquez, Guadalajara.

VINOS FINOS DE MESA.—Bodegas de Bernardo Sobrino, calle del Museo, 14, Teléfono 115

Tahona mecánica

DE DIGES

JAUDENES, 45. TELEFONO 80

Esta casa es la única que fabrica su pan con AMASADORA mecánica. También se fabrica exclusivamente en esta casa el tan apreciado como higiénico PAN DE VIENA.

Venta de pan francés, candeal y otros.

Despachos: Mayor alta, 49 y 45; Mayor, 24, y Amparo, 22.

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA

TERMAS PALLARÉS S.D.A. ALHAMA DE ARAGON

GRAN CASINO-TEATRO

GRAN CASCADA de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto
CINCO GRANDIOSOS HOTELS con todo el confort moderno y en elevadas galerías de baños;
con 63 pilas de agua mineral corriente 34°, comunicados por sensores con todos los pisos.

GRANDES PARQUES con recreos varios, y lago navegable.
PENSIONES DE TODAS CLASES Y PRECIOS. Garage para coches y bicicletas.

English spoken.
Man Spricht Deutsch.
Información, Directamente, en Madrid, Retiro, 2 (Ángela Bolás)
y en Guadalajara, D. Vicente Madrigal Justel.

Le conviene a V. hacer sus compras en el GRAN BAZAR

LA TIJERA DE ORO Enorme surtido y precios reducidos en
SASTRERIA — ROPAS HECHAS
SOMBRERERIA — — — CALZADOS

— — — RELOJERIA — CAMISERIA y mil articulos más — — —
MIGUEL FLUITERS, 67 Y 69 - TELEFONO 132 - GUADALAJARA

Clínica "El Refugio"

Corredora baja, 37.-MADRID

CONSULTA de ESPECIALIDADES

Garganta, nariz y oídos.—Partos y enfermedades de la matriz.—Estómago, hígado e intestinos.—Ojos.—Enfermedades de los niños.—Idem de la boca y dientes.—Vias uritarias, piel, venéreo y sífilis.—M. dicina general.—Cirujía general.—Tratamientos modernos.—Electroterapia.—Sala de operaciones y estancia para operados.

FERRERERIA Y CRISTALES

DE LA

Viuda de Esteban Rufiños

Ferrereria.—Cristales.—Material eléctrico.

Lámparas de filamento metálico marca

«Osram», «Metal» $\frac{A}{E} \frac{S}{A}$. Inodoros, tuberías de hierro y plomo; clavazón y herrajes para obras y caballerías. Polvos insecticidas. Arados vertedera.

Estufas y accesorios. Máquinas de picar y embutir carne.

ESPIÑO ARTIFICIAL

Cementos de la acreditada marca El LEON

Plaza Mayor, 15 (frente al Ayuntamiento)

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de seguros genuinamente española

Domicilio social: Espóz y Mina, 6.-Madrid

Capital desembolsado: Ptas. 6.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la ley. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes marítimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias inmediatas. Seguros contra incendio de la cosecha. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano, Banco de España, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio, Banco Español del Río de la Plata.— Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros fecha 5 de mayo de 1911.

Subdirector en Guadalajara:

FERNANDO BUANQUEZ

¡Ganaderos!

No olvidad que el mejor queso suizo es el ovolvo para hacer riquísimo queso, lo vende la

Casa Agustín García Manzano

Mayor baja, 2 y Plaza Mayor, 25 -- Teléfono 84

Palace Hotel Español
— GUADALAJARA —
Servicio esmerado. Calefacción a vapor. Baños. Confort.
Cubiertos desde 3 pesetas.
Se sirven banquetes, bodas y bautizos.
Teléfono 105



EL oculista D. Rafael Juste Castán, que tiene su consultorio en Madrid, calle de Toledo, 111, primero, visitará y operará en el Gabinete de curación de señor Fluiters, calle de Madrid, número 1, GUADALAJARA, EL ÚLTIMO DÍA DE CADA MES

a los enfermos de la vista que le honren con su confianza; estando abierto todos los días de doce a una para la curación de los enfermos en tratamiento y para informes.

HONORARIOS MODICOS

Horas de consulta: el último día de cada mes, de cuatro a cinco de la tarde. Gratis a los pobres, de cinco a seis.

AURORA
COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO
Subdirector en la provincia:
SANTOS BOZAL CASADO
ABOGADO
JAUDENES. 18.—GUADALAJARA

BALNEARIO DE LIERGANES
(SANTANDER)
LOS CATARROS CRÓNICOS DE LA NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS Y PULMÓN Y LA PRE- DISPOSICIÓN A CONTRAERLOS Y LA TISIS, se cura con más rapidez en este Balneario que con medicamentos u otras aguas. Son muy eficaces en los INFARTOS del HIGADO Y PULMÓN. Grandes reformas con aparatos únicos en España. Giro Postal. Telégrafo. Teléfono. Garage y Ferrocarril a Santander.
PEDID LA GUIA AL ADMINISTRADOR DEL BALNEARIO

AMALIA
FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS
" ANTONIO MEDRANO
Ronda de San Antonio, 4, -- Guadalajara
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN
— DE —
CRISPIN ORTEGA
(SUCESOR DE PACIOS)
Yesos blanco y tosco, azulejos baldosines, cementos de la acreditada marca El León, rasillas, cales y demás materiales de construcción.
- 5, González Hierro, 5 -
(Junto a la Iglesia de San Gil)

HERNIAS
Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Sordos. Calvos. . .
Tratamientos sin operar.
Dr. Campos
MONTERA, 38-MADRID

Almacén de tejidos - Ven usted en esta Casa **Bernardo Justel**
las novedades de **VERANO** ELEGANTES — ECONÓMICAS
Panas — Franelas — Tercloteles — Paños
: Mayor, 1 : Cortes de traje **Guadalajara**

COMPañIA COLONIAL

CASA FUNDADA EN 1845

INDISCUTIBLE SUPERIORIDAD EN CAFES MOLIDOS Y EN GRANO
CHOCOLATES TES TAPIOCAS



Mayor, 60

Agencia de pompas fúnebres

FUSEBIO MOLINA

Teléfono
núm. 128

GUADALAJARA

Esta casa se encarga de todo lo
concerniente
al ramo de entierros

SOLO las casas que tengan gran
des existencias pueden con-
servar precios económicos.

LA GRAN CIUDAD DE LONDRES
DE VICENTE MADRIGAL JUSTEL

En tejidos y novedades

compite en condiciones con las mejores
de España

PLAZA MAYOR, 1, 2 Y 3 Y MIGUEL FLUITERS, 1

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque toni-
fica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia,
diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento,
dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID,
desde donde se remiten folletos á quien los pida.

— FABRICA DE JABONES —
DE

ESTEBAN - Y - JUNQUITO

Despachos: Museo, núm. 22 y Jáudenes, núm. 4

Guadalajara

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsada

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la Vida.—Seguros contra INCENDIOS.—Se-
guros de valores.—Seguros contra accidentes.

SUBDIRECTORES EN GUADALAJARA:

D. Julián Ramirez e hijo, Plaza de D. Pedro, 1



SARNA

El - Antisármico - Martí
es el ÚNICO que la cura sin BAÑO

¡SUS IMITA-
CIONES son

raras, peligrosas y
apestan a letjina!

VENTA: Farmacias, Droguerías y Centros Específicos de
toda España

: AGENTES EXCLUSIVOS :

J. URIACH Y C. a

BARCELONA

LAS NOVEDADES QUE PRESENTA EL BAZAR PARISIEN

en objetos para regalos de TODAS CLASES son de tener en cuenta. Compite esta CASA con las de
las grandes poblaciones en precios económicos, gusto y surtidos. Se reciben las ÚLTIMAS para la
próxima TEMPORADA DE VERANO.

PRODUCTOS PECA-CURA